



# Doscientos sesenta y cuatro atracos

Por Rodrigo de Arriaga

Hasta un periódico tan dilatante de nosotros, como «El Sol», ha llegado el escándalo ante el imponente número de atracos registrados por el ministro de la Gobernación durante el curso de doce meses escasos; actos de audacia, que en buen número de casos van acompañados de sangrientos crímenes como el que acaba de costar la vida a ese infeliz obrero municipal que su cumbio en la defensa de su deber. Como afirma el citado periódico—coincidiendo con lo que tantas veces hemos dejado sentado en este lugar—la pena de muerte, desterrada de los Códigos por un exceso de sentimentalismo, permanece virtualmente en vigor, porque, si no es la justicia, son los malhe-

municipal, que no podrá ocurrirle al ciudadano corriente y molesto, que a cualquier hora del día o de la noche se ve forzado a andar por la calle camino de sus deberes personales?

La repetición reiterada de esos excesos criminales revela, sobre todo, un estado de descomposición social que hacen precisa la adopción de medidas urgentes y heroicas para atajar decididamente los estragos de una epidemia delictiva. A raíz del escandaloso atraco del sábado, un diputado radical manifestó en los pasillos del Parlamento que la alarmante estadística de crímenes y atracos había coincidido las actuales circunstancias sociales con las que inmediatamente pre-

La coincidencia de tales fenómenos, como colofón de una amplia estadística malhechora, parece demostrar que contra la contumacia de los asesinos resultan baldíos reglamentos, leyes y códigos, que hay que reemplazar necesariamente por otros instrumentos de justicia y de gobierno más eficaces que los actuales.

RODRIGO DE ARRIAGA

JUGARÁ GRATIS

Núm. 15151

LOTERIA DE NAVIDAD  
15.000.000 DE PESETAS

ALMANAQUE BAILLY-BAILLYME 1936

LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA PARA GRANDES Y CHICOS

LIBRERÍAS Y PAPELERÍAS

## Un manifiesto El Frente Nacional del Trabajo a sus adheridos y a todos los trabajadores

Acaba de cumplirse un año desde que los Sindicatos obreros de Madrid de orientación católica y de significación profesionalista, que venían viviendo atentos a disciplinas, distintas, decidieron establecer entre sí cierta unidad de acción, que aglutinase, por lo menos en aquellos días luctuosos del mes de octubre, los esfuerzos que por separado venían cultivando todos en el campo de la oposición al marxismo y a la revolución. Un manifiesto enteró a España de esta orientación. Y de España entera iluvieron plácemes y parabienes de un registro frecuente obrerista, sanamente obrerista. Oferta generosa de colaboraciones, lozana floración de patrióticas rebeldías surgieron en seguida en todo el solar hispano. Hubo que perseverar en el intento de unificación. Pronto formos más. El gesto de los Sindicatos madrileños prendió en la voluntad de las organizaciones de provincias y abrió surco a posibilidades que siempre estuvieron presentes como un anhelo en el corazón y en la voluntad del auténtico obrerismo nacional. Una organización, una sola organización comenzó a dibujarse sobre el campo social de España, como adecuado contrapeso a la revolución caótica que nos asedia. Era la reacción de las personas decentes, ni más ni menos. Un año ha hecho ahora...

Y ya ha llegado el momento de la granazón. 250.000 trabajadores, enmarcados en Asociaciones profesionales para estas horas, solenes y trascendentales, construyendo la más formidable fortaleza de combate contra los enemigos de la patria, que son también los enemigos de la tranquilidad y bicu-

Casa Lucas Fraile

A pesar de las obras de mejora de la casa, no ha interrumpido sus trabajos fotográficos.

Retratos de bodas y niños.

Zocodovera, 9. TOLEDO.

estar de sus ciudadanos, de sus obreros. Una fortaleza grande, donde quepan todos los que trabajan y tengan que defenderse de todas las tiranías, de todos los egoísmos, de todas las explotaciones. Una fortaleza de la que salga también el ejército proletario en pos de sus reivindicaciones legítimas; pero por los anchos y despejados caminos por donde gustan ir los hombres honrados, no por los vericuetos y las crucijadas, que son las sendas que prefieren los malhechores. De cara a quien nos engañó y nos explotó: patronos, pseudotrabajadores, políticos. Con gallardía, con decisión, con la conciencia tranquila, con armas leales, con el convencimiento de la razón. Así vamos y así tenemos a luchar y a vencer los 250.000 obreros que formamos el «Frente Nacional del Trabajo», que es el primer cuerpo del futuro gran ejército libertador.

Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

**Inhalador "MIÑON"**

Pesetas 4,15; venta farmacias: Arrenal, 2 y 13; doctor Plaza, Magdalena, 33, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

# Cementos Portland, S. A.

## PAMPLONA

Fábricas en OLAZAGUTIA

Producción anual

### 200.000 toneladas

Los TREINTA años de éxito rotundo de la marca

# «Cangrejo»

son su única propaganda y su absoluta garantía

DIRECCION:

## Avenida de San Ignacio, núm. 7

### PAMPLONA

**ESTOMACO**

Una buena digestión asegura la salud y equilibra en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

tonifica y abre el apetito, cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, cólicos, diarreas en niños y adultos, flatulencia y úlceras de estómago, etc., etc.

**INTESTINOS**

chores los encapados de aplicarla en víctimas inocentes.

Doscientos sesenta y cuatro atracos resultan una estadística demasiado fuerte para que la sociedad que aspira a vivir no se sienta profundamente conmovida de ver cómo la audacia criminal se propaga a manera de agudizada lepra. Doscientos y pico de atracos en menos de doce meses, representan una lotería demasiado poco afortunada para los ciudadanos que confían a los nuevos servicios públicos la integridad de sus vidas y hacienda, pero que en un momento dado echan de ver su inseguridad al darse cuenta de que, en plena vía céntrica y a la hora más concurrida del día, es dado burlar la vigilancia de los defensores del orden, y robar y asesinar a los honrados ciudadanos indefensos. Porque si resulta posible atracar a los realizadores de un servicio

cedieron al golpe de Estado de 1923.

Añadía dicho diputado que lo peor en este caso era que la audacia de los urrimales difícilmente podría ser atajada por un Gobierno al uso.

Dichas afirmaciones, de innegable valor objetivo, cualquiera que sea la personalidad política de quien las ha pronunciado, encierran una importancia que no debe atenuarse, y la trascendencia de esas frases adquiere aún mayor relieve teniendo en cuenta que coincidiendo con el atraco de la Plaza de la Villa, y cuando todo el mundo se lamenta de las bribonadas producidas en medio de un ambiente de corrupción social, uno de los factores más significados de la más sangrienta revolución que se ha registrado en los últimos tiempos, era puesto libremente en la calle con diploma de incalculabilidad.

## «Al prójimo como a tí mismo» Cómo se resolvería la cuestión social

Si las sublimes palabras del Divino Maestro estuvieran siempre presentes en la mente de todos los que de cristianos nos proclamamos, a buen seguro que otra sería la suerte de la sociedad.

«Amas los años a los otros», dijo Cristo, y también añadió: «al prójimo como a tí mismo».

Mas como para obedecer a tan sabio mandato hay que empezar por despojarse del egoísmo, de ese egoísmo que inspira muchos actos humanos, resulta que las máximas del Crucificado solo pueden tener efectividad en muy contadas ocasiones.

Quizá sea éste del egoísmo uno de los aspectos del alma que más se revela su flaqueza. Aun en los actos en que no se acusa al primer golpe de vista semejante defecto, se encontrará, no obstante, a poco que se investigue.

El hecho es lamentable, pero cierto. Mas ya que no podamos despojarnos en absoluto de semejante imperfección, procuremos, al menos, atenuarla y huir de ella en el mayor número de casos posible.

El bien por el bien mismo que la Religión católica predica, al ser practicado, tiene el inapreciable valor de inundar el espíritu de inefable gozo y hacerle sentir un placer intenso, muy hondo, a nada comparable. Esa íntima satisfacción, nacida del espontáneo aplauso de nuestra conciencia, nos lleva insensiblemente a dulces coloquios, en los que nos recreamos complacidos, pues como dijo el poeta:

«¿Qué deseos el alma tenía de ser bueno! Y cómo se llenaba de ternura cuando Dios le decía que lo era!»

¿Qué feliz debe ser el potentado a quien la suerte colma de riquezas, y con ellas derrama el bien a manos llenas, y se consagra a enjugar muchas lágrimas, y a mitigar el hambre de los menesterosos que a él se acercan.

Aquel que abandonando las comodidades de un hogar suntuoso y confortable, busca al desgraciado en su humilde tugurio y a él baja para llevarle el doble cobo de su limosna y de su consuelo, debe ser el hombre más dichoso de la tierra, y sobre él descenderán, sin duda, las bendiciones del cielo.

¿Hay muchos poderosos que así se comportan con sus semejantes? No. lo sé. Me basta con saber que los hay...

La Iglesia ha dicho, por boca de uno de sus Pontífices, que los ricos son meros administradores de los bienes de los pobres.

Y qué grata administración debe ser esa, cuando se cumple fielmente, con arrigo a los dictados de la conciencia y a las máximas de Jesús!

Un sabio purpurado, el illustre cardenal Monescillo, pronunció en cierta memorable ocasión esta frase lapidaria, que merece ser esculpida en letras de oro: «Al pueblo hay que darle pan y hojas de Catecismo».

Notese bien que antepone a todo la satisfacción de las necesidades corporales.

Satisfechas éstas, será ocasión de hablar a los humildes de otras graves cuestiones con el espíritu relacionadas.

«La cuestión social ¿Ah, la cuestión social!

¿Qué pavorosa! ¿Verdad? Pero ¿lo es, efectivamente? No soy sociólogo, ni pensador, ni estoy capacitado para discutir sobre tan trascendental problema, pero a pesar de ello, yo me ausento a mí mismo; escucho los latidos de mi corazón, y percibo claramente cómo él me impulsa por derroteros fáciles, que a buen lugar me conducirían...

Pero soy débil, moral y económicamente considerado, y si emprendo la marcha solo, me expongo a quedarme en la mitad del camino.

Mi esfuerzo aislado a nada conduciría, pero si otros, quizá tan débiles como yo, se me unieran, y todos juntos nos prestásemos mutua ayuda, indudablemente llegaríamos felizmente al término del viaje, complacidos y satisfechos de nuestra obra.

Yo creo que en las modernas sociedades sobra cerebro y falta corazón; el predominio de la reflexión y del cálculo sobre los nobles impulsos del corazón, atrofian los buenos sentimientos; los adormecen, al menos, y no los dejan desbordarse con fuerza de bendita caridad cristiana, malogrando muchas veces actos meritorios, que al producirse, merece-

rían bien de Dios y de los hombres.

La educación que a las nuevas generaciones se les da en muchos hogares y en muchos centros de enseñanza, conduce necesariamente a tan grave mal social.

Vivimos días de frivolidad y realizamos actos vacuos y sin finalidad. Nos agrada vivir la vida de los goces materiales. Al apartarnos de Dios y de su Iglesia, dejamos de escuchar la voz que habla de conducirnos por el buen camino, y que nos reprocharía nuestro egoísmo y nuestra falta de caridad.

No queremos privarnos de los lujos y de comodidades; no queremos que en nuestras mesas falten los más exquisitos manjares; no queremos dejar de frecuentar las salas de espectáculos, aun sabiendo de antemano que con sólo faltar a ellas dos o tres veces al mes, ahorráramos el pan de una familia para muchos días...

Si cada uno de los que algo pueden cumplir con sus deberes de humanidad, se facilitara enormemente la labor de los gobernantes en tan arduo y transcendental problema.

Desgraciadamente no es así, aunque luego todo sean censuras y críticas acerbas para los que rigen los destinos del país, y a ellos únicamente se les achaque la no resolución de la terrible cuestión.

Así, pues, los elementos dirigentes, todos aquellos que por sus puestos o por razón de los cargos que ostentan, pueden contribuir a remediar tamaña dolencia social, deben aprestarse a curarla, cual es su deber.

Si tal hicieran todos, se habría dado el paso más eficaz y decisivo para resolver el problema aludido, y que hemos dado en llamar «la cuestión social».

ANTONIO GALAN  
Urda, diciembre 1935.

EL CASTELLANO - Teléfono 12

# Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

# José de la Cuesta

## Vinos y Coñacs

### Puerto de Santa María

Lea usted mañana EL CASTELLANO.

**El problema del trigo**  
**La opinión del señor Larraz, comisario del trigo**

El verano último, el actual comisario del trigo, don José Larraz, dió en los Cursos de Verano de Santander, unas conferencias sobre el siguiente tema: «La ordenación del mercado triguero». Las ideas expuestas en ellas por el señor Larraz, adquieren hoy gran importancia, por ser hoy el conferenciante el encargado por el Gobierno de resolver el problema triguero.

A continuación damos un resumen de ellas, con la seguridad de que a nuestros lectores ha de interesarles conocer el pensamiento del señor Larraz.

En la primera de dichas conferencias expuso todo el sistema de la política triguera de España a partir de la post-guerra, analizando los puntos relativos a la defensa arancelaria sujeta por el prohibicionismo, al régimen excepcional de importaciones en caso de déficit de la producción nacional, a la tasa del trigo, a la tasa de la harina panificable y del pan. Todos estos puntos fueron expuestos con detalle, examinándose, al tratar el primero de ellos, el interesante caso de la evolución que de la libre entrada de reales ha pasado a un régimen de preferencia imperial, y de abono de primas a los trigos producidos en la Metrópolis.

Considerados los elementos de nuestro derecho triguero, el conferenciante se ocupó del problema de la eficacia de las tasas, registrando el hecho de la infracción constante de la tasa mínima del trigo, cuya infracción, además de ser notoria, está registrada hasta en la misma estadística de los índices de precios y en documentos oficiales. Frente a esta ineficacia de la tasa del trigo, es de notar la eficacia de la tasa del pan que, en general, funciona tal y como disponen las autoridades. El problema del trigo, y más concretamente la infracción habitual de su tasa, dió lugar, a partir de 1932, a que la administración del régimen triguero se diferenciase de la general de Abastos, naciendo una administración especial para el Mercado de dicho cereal.

El conferenciante analizó la evolución orgánica que suscitieron los Decretos de 1932 y los de junio y noviembre de 1934. Tam-

bién se ocupó de las medidas conyugantes a la eficacia de la tasa, en el campo del crédito agrícola, en punto a los stocks de las fábricas de harinas y al abastecimiento del Ejército, y de las disposiciones dictadas sobre preferencia de venta, a favor de las pequeñas partidas y sobre obligación de los fabricantes de harinas, de adquirir trigo en su zona comarcal. Mas a pesar de toda esta organización especial, y a pesar de las medidas correlativas, la ineficacia de la tasa del trigo, se ha dado después de 1932, con más frecuencia que en períodos anteriores, como demuestra la propia estadística oficial. Y, sin embargo, por contraste, nunca ha sido tan eficaz la tasa del precio del pan como durante dicho período. Al llegar a 1936 la opinión general del país se mostró partidaria de liquidar la fase aguda del momento, procediendo a una retirada de los sobranos que en el Mercado pesaban mediante las leyes de Autorizaciones, para acometer después la ordenación definitiva de este problema del trigo.

En su segunda conferencia, el señor Larraz encareció la importancia que para la economía española tenía un buen ordenamiento del Mercado del trigo. La producción de este cereal supone un valor anual de 2.000 millones de pesetas. Estos 2.000 millones de pesetas determinan el poder de compra y el tenor de vida de grandes masas de la población, que está en la raíz del proceso económico nacional y que, en gran parte, viven en un régimen precapitalista, poco atendidas por el Estado moderno, que concede más preferencias a la política social imperante en la zona capitalista de la economía.

El señor Larraz dijo que le interesaba distinguir, antes de continuar, entre la eficacia del mecanismo ordenador del mercado, y el nivel de precios a que esta eficacia condejerá. En sus conferencias siguientes, dijo, no me ocuparé de este nivel; me ocuparé tan sólo de la eficacia del mecanismo ordenador.

(Continuará.)

**"ALAS."**  
EMPRESA ANUNCIADORA  
Alcalá, 12 (planta baja).  
MADRID  
Publicidad en todos los sistemas.  
Proyectos y presupuestos, gratis.

**Las comunicaciones de Toledo**  
**Horarios de trenes y coches de línea**  
**Servicio de trenes entre Toledo y Madrid**

**SALIDA**

Correo 613 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).  
Omnibus 621 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 13,30; llega a Madrid a las 15,10 (vía directa).  
Expreso 603 (primera y tercera): sale de Toledo a las 18,15; llega a Madrid a las 20 (vía Aranjuez).  
Omnibus 623 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 19,30; llega a Madrid a las 21,30 (vía directa).  
Mixto 633 (primera, segunda y tercera): sale de Toledo a las 21,30; llega a Castillejo a las 22,15.

**LLEGADA**

Mixto 632 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 8,30.  
Omnibus 620 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 7,45; llega a Toledo a las 9,35 (vía directa).  
Expreso 602 (primera y tercera): sale de Madrid a las 9,20; llega a Toledo a las 11 (vía Aranjuez).  
Omnibus 622 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 14; llega a Toledo a las 15,30 (vía directa).  
Correo 612 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 19; llega a Toledo a las 20,55 (vía directa).

**Servicio de autocars entre Madrid-Toledo y viceversa**

Empresas Gallano, Sayalero y Continental Auto. — Centrales: Toledo, Armas, 15, teléfono 181. Madrid, Drámen, 3, teléfono 70.798.

Salida de Toledo a las nueve de la mañana, llegando a Madrid a las diez y media. Sale a las once y llega a las doce y media. Sale a las doce y llega a las dos de la tarde. Sale a las dos y llega a las cuatro. Sale a las cinco y llega a las seis y media. Sale a las seis y media y llega a las ocho y media.

Salida de Madrid a las nueve de la mañana, llegando a Toledo a las diez y media. Sale a las doce y llega a la una y media de la tarde. Sale a las cinco y llega a las seis y media. Sale a las seis y media y llega a las ocho y media. Sale a las diez y llega a las once y media.

**Línea de Toledo a Torrijos**  
Pasa por los pueblos de Rielves, Torrijos, Val de Santo Domingo, Novés, Casilla Prada, Torre de Esteban Hambrán, Escalona, Almoróx, Santa Cruz del

Retamar y Maqueda. Sale de la calle de Venancio González a las 5,00 de la tarde.

**Línea de Toledo a Fuensalida**

Empresa Juan G. Sardinero. Pasa por Villamiel y Huecas. Sale de Fuensalida a las ocho de la mañana, y de Toledo a las cinco de la tarde.  
Centrales: Fuensalida, calle H. Ezquerro, 23; Toledo, Santa Fe, 4 (l'osada de la Sangre).

**Línea de Toledo a Bargas (Estación)**

Empresa Alegre. Salida de Toledo (Central, Zocodover, 8), a las 9,15 de la mañana, 4,30 y 6,15 de la tarde. Los domingos y días festivos, a las 9,30 de la noche.  
Llegada a Toledo, a las 9,10 y 10,50 de la mañana y 7 de la tarde.

**Línea de Toledo a Los Navalmorales**

Pasa por Polán, Gálvez, Los Pascuales, Navahermosa, Los Navalmorales y Navaluillos. Sale de la calle de Venancio González a las 4,30 de la tarde, y llega a Toledo a las 10,15 de la mañana.

**Servicio de autocars entre Toledo-Talavera de la Reina**

Empresa Gallano. Salida de Toledo, a las cinco de la tarde; llegada a Talavera, a las siete.  
Salida de Talavera, a las nueve y media de la mañana; llegada a Toledo, a las once y media.  
Pasa por Val de Santo Domingo, Maqueda y Santa Olalla. Centrales: Toledo, Armas, 15, teléfono 181; Talavera, Padilla, 1.

**MOLINOS**

Un molino para cada trabajo. Más de 300 MOLINOS para escoger.  
PIDA CATALOGOS A LA FABRICA DE MOLINOS  
Victor Gruber Lda. y Cia

**NOTICIAS**

**Comedor de Caridad**  
En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:  
Con desayuno, 187.  
Con comida, 222.  
Con cena, 198.  
Madres lactantes, 15.  
Total número de raciones día 623.  
Transcuentes, 1.

**GENTE JOVEN...**  
que estudia o empieza ya a trabajar...  
Han llegado a la edad crítica en que el desarrollo del organismo adquiere más importancia y puede tener mayores consecuencias.

NESCAO para desayunar o para merendar será el alimento agradable y adecuado, pues NESCAO es apetitoso, rico en vitaminas, positivamente nutritivo y fácil de digerir.

**NESCAO**  
PRODUCTO NESTLÉ

Pida librito y muestra a  
**SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A. (Sección C 2)**  
Vía Layetana 41 :-: Barcelona

**Guía del radioyente**  
E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.500 kilociclos).  
A las 21,30: Sintonía. Carteleras. — Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. — Recital. — 22,30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. — Música variada. — 23: Fin de la emisión.  
A las 13: Sintonía. — Cartelera. — Concierto. — Sorteo de los calidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes. — Recital. — Programa de música variada. — 14,30: Fin de la emisión.  
A las 17: Sintonía. — Cartelera. Programa de música variada. — 17,30: Diez minutos a las tradiciones toledanas. — Continuación del programa. — Peticiones de los radioyentes que constituyen la Agrupación. — Música moderna. 18,30: Fin de la emisión.

**RELIGIOSAS**

**Santoral**  
Día 7.—Sábado.—Santos Ambrosio, dc.; Urbano, obs.; Martín, abad; Fara, vg.; Policarpo, Teodoro, Siervo, Agatón, mrs.

*San Ambrosio, obispo y doctor.*—Hijo del prefecto romano Ambrosio, que vivía en una de las ciudades de las Galias, al nacer se vió que un enjambre de abejas se posaba en su boca, creyéndose señal de su futura eloquencia. Se dedicó a las letras y joven aún fué nombrado gobernador de Emilia y Liguria. A los dos años se presentó en Milan para aplicar la sedición promovida en el nombramiento del nuevo obispo. Les habló tan elocuentemente de la paz, que logró imponerla. Cuando terminó su discurso se oyó de un niño: «Ambrosio, obispo» y considerado milagro, el pueblo le aclamó como tal y él mismo se convenció de la voluntad del cielo.  
En ocho días le bautizaron, pues sólo era catecúmeno, recibió las sagradas órdenes y se le consagró obispo el 7 de diciembre.

Se distinguió en su ministerio por su celo y firme carácter; intervino en la conversión de San Agustín, con quien compuso el himno «Te Deum»; no pudiendo lograr la conversión del emperador Graciano, rehusó su amistad; impidió la entrada en el templo del emperador Teodosio hasta que hizo penitencia.  
Después de muchos trabajos y de trabajos mercediosos, por lo que se le reconoce como doctor de la Iglesia, murió el 4 de abril del año 397, puestas los brazos en cruz y habiendo profetizado el día y hora de su muerte, por lo que recibió el viático de manos del obispo de Vercalis.

**Misas de horario fijo**  
**SANTA IGLESIA CATEDRAL.**—Hay misas rezadas desde las seis y media a las ocho y media, diez, once y doce. En la capilla de Reyes, a las nueve. A las nueve y cuarto en la Capilla Mozárabe con su rito.  
A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual.  
—**PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDALENA.**—Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.  
—**PARROQUIA DE SANTO TOMAS.**—Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. Esta se celebra en el altar de la Virgen de la Esperanza, de San Cipriano.  
—**PARROQUIA DE SAN NICOLAS.**—Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.  
**Devoción al Santísimo**  
**ADORACION Y VELA AL SANTISIMO.**—En la iglesia de las religiosas agustinas (Galkana) se hace a las cuatro y media de la tarde el manifiesto del San-

Continuación de la música variada.—18,40: Transmisión desde el teatro español, del sexto concierto de la serie organizada por la Orquesta Filarmónica de Madrid. En los intermedios: «La Palabra», Diario hablado.

**PARROQUIA DE SAN NICOLAS.**—El ejercicio de las Cuarenta Ave Marías, que se hace como preparación al Nacimiento del Hijo de Dios, tiene lugar todos los días al toque de oraciones.

**Novena a la Inmaculada**  
**CAPILLA DE HIJAS DE MARIA INMACULADA** (Servicio doméstico).—El novenario que dedican a la Santísima Virgen tiene el siguiente orden de cultos:  
Por la tarde, a las seis y media, exposición, estación, rosario, ejercicio de la novena, sermón, motete y reserva.  
Predica el señor don Gregorio Martín Páramo, capellán.

**Novena a Santa Leocadia**  
**PARROQUIA DE SANTA LEOCADIA.**—A las ocho misa cantada en el altar de la Santa y a continuación exposición menor y novena, terminándose con la antifona-oración.  
**Sabatinas**  
Catedral.—Ejercicio de al sabatina, a las siete de la tarde.  
Parroquia de San Nicolás.—Al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.  
Parroquia de Santa María Magdalena.—Por la tarde, al toque de oraciones, rosario y salve a la Virgen del Carmen.  
Parroquia de Santa Leocadia. Misa cantada, a las ocho, en el altar de la Virgen de la Salud. Por la tarde, al toque de oraciones, salve.  
San Cipriano.—A las cuatro y media, a Nuestra Señora de la Esperanza.  
Ermita de la Estrella.—Al toque de oraciones, salve.  
San Lucas.—A las cuatro, a Nuestra Señora de la Esperanza.  
San Antonio.—A las seis, a Nuestra Señora del Rosario.  
Iglesia de San Lorenzo.—A las seis, en obsequio de la Virgen del Consuelo.  
Convento de San Juan de la Penitencia.—A las seis y media de la tarde.  
Padres Carmelitas.—A las seis de la tarde, cantada.

**Carbonatina**

Neutraliza el exceso de acidez del jugo gástrico, que produce *acédias o ardores, eructos ácidos, pesadez, dilatación, dolores y demás enfermedades de estómago e intestinos*, y, actuando directamente sobre sus causas, las modifica en sentido de progresiva normalización, por lo que, con su uso, *curará y regenerará usted su estómago*, permitiéndole digerir perfectamente

**Precio reducidísimo, único, incomparable, sin demérito de la máxima calidad y la máxima eficacia.**

**CAJA, DOS PESETAS**

Exíjala en Farmacias, rechazando sustituciones interesadas

